


 
 
 

 

Report Commissione CdMRR 7 
Sala Consiliare Municipio 7 
 
24.05.2024 

 

 

Presenti 

Municipio 7: 
- Erica Soana, Assessora alla scuola, politiche giovanili, partecipazione, politiche 
ambientali, arredo urbano; 
- Emanuela Rebecchi, Presidente Commisione Educazione; 
- Andrea Bonetti, Presidente Commissione Cultura. 

ABCittà: 
- Valentina Milazzo, Valentina Scalzo, Irene Turcato, facilitatrici 

 
SCUOLE    ELENCO CONSIGLIERI  

Betlem 

 

Primaria  

 

Giada 
Ginevra 

Lycée Stendhal Primaria Angelica 
Aron 
Olimpia 

Madre Bucchi Primaria e secondaria Alessandro 
Damiano 
Federico 
Greta 

Monteverdi Secondaria Maria  
Thomas 
Vittoria 

 
 

Odg 

1) Benvenuto: intervista ai/alle bibliotecari/e e alle/ai consiglieri/e adulti 
2) Saluti e introduzione 
4) Presentazione attività e materiali realizzati 
5) Restituzione e confronto 
 

1. Benvenuto 
All’arrivo dei consiglieri/e adulti e delle bibliotecari/e, i giovani e le giovani 
consiglieri/e hanno realizzato delle brevi interviste seguendo alcune domande 
presenti sui cartelloni appesi. 
 
I/Le consiglieri/e rispondono a queste domande: 
> Quando sei andato/a l’ultima volta in biblioteca?  
> Che tipo di biblioteca era: rionale, condominiale, di prossimità?  
> Che cosa hai fatto / che attività hai svolto?  
> Come ti sei sentito? 



 
 
 

 

Ilaria, ultima volta 6 mesi fa, in una biblioteca rionale. 
Ho letto libri per bambini e svolto un corso di acquarello. 
Mi sono sentita libera e rilassata. 
 
Stamattina in una biblioteca rionale. 
Ho preso in prestito un libro. 
Mi sono sentita felice, è una bella esperienza. 
Vado anche con mia figlia spesso, nella Biblioteca di Baggio. 
 
Sono andato in Biblioteca a Baggio e p.zza Sicilia. 
Ho preso in prestito un libro giallo e ho partecipato a un evento. 
Sensazione accogliente, di casa. 
 
 
Le/I bibliotecari rispondono a queste domande: 
> Come ti chiami? Con quale biblioteca lavori o collabori?  
> Di cosa ti occupi?  
> Una cosa che ti piace molto del tuo lavoro?  
> Una cosa che invece ti piacerebbe migliorare?  
+ Foto profilo per identikit da pubblicare sul padlet 
 
Cristina, Biblioteca di Baggio. 
Attività per i bambini. 
Il contatto con le persone. 
Portare più giovani a trovarci. 
 
Giovanna, Biblioteca Micene e Giovio. 
Attività culturali e giochi. 
Presentazione di libri. 
 
Daniela, Biblioteca La Caldera. 
Organizzazione eventi. 
Incontrare nuove persone. 
 
Simona, Biblioteca La Caldera. 
Catalogazione libri e prestiti. 
Conoscere tante persone nuove e le persone che fanno i libri. 
Maggiore partecipazione. 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 

 
 

 
 
2. Saluti e introduzione 
La Presidente della Commissione Educazione Emanuela Rebecchi e l’Assessora Erica 
Soana hanno dato il via all’incontro introducendo l’ordine del giorno e ringraziando i 
presenti.  
Valentina M. ha proseguito l’introduzione raccontando l’importanza del Consiglio di 
Municipio delle Ragazze e dei Ragazzi come organo del Municipio. 
 
 
3. Presentazione attività e materiali realizzati 
Valentina S. ha raccontato il lavoro svolto durante l’anno dai consiglieri e consigliere 
junior, focalizzato sulla promozione delle biblioteche territoriali (rionali, di 
condominio e scolastiche). Il lavoro è stato svolto sia durante le plenarie mensili, sia 
a scuola con il supporto delle insegnanti e dei compagni/e, sia direttamente in 
alcune delle biblioteche del Municipio 7. 
Gli obiettivi del lavoro sono stati: l’informazione (per far conoscere quali biblioteche 
ci sono, quando sono aperte, ecc.), la promozione (per diffondere le numerose 
attività che realizzano) e il coinvolgimento diretto delle ragazze e dei ragazzi del 
territorio (per portarli in biblioteca e renderli protagonisti). 
 
Successivamente hanno preso la parola direttamente i/le consigliere/i per 
presentare i materiali realizzati. 
Ginevra e Giada della Scuola Betlem e Damiano e Greta della Scuola Madre Bucchi 
hanno raccontato come è stato realizzato il volantino mappa che raccoglie tutte le 
informazioni utili sulle biblioteche, una mappa e le indicazioni su cosa possono 
trovare i loro coetanei in questi luoghi. 
 
Angelica e Olimpia del Lycée Stendhal hanno invece raccontato l’attività “Caccia al 
Libro”, dedicata alle classi che andranno in visita in biblioteca. La scheda sarà messa 



 
 
 

 

a disposizione dei/lle bibliotecari/e come alternativa alla presentazione più classica 
degli spazi della biblioteca. 
 
Infine, Maria, Thomas e Vittoria della Scuola Monteverdi hanno introdotto 
l’iniziativa #iovadoinbiblioperché, che verrà lanciata a settembre nelle scuole del 
Municipio 7. L’iniziativa si pone l’obiettivo di raggiungere i ragazzi del Municipio 7 
coinvolgendoli con uno strumento a loro famigliare, la realizzazione di brevi video, e 
portandoli a condividere un buon motivo per frequentare le biblioteche, rendendoli 
protagonisti della promozione. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4. Restituzione e confronto 
Per confrontarci e discutere insieme abbiamo chiesto a tutte e tutti di rispondere 
alla seguente domanda utilizzando il padlet del CdMRR7: 
> a seguito del lavoro svolto quest’anno, abbiamo individuato la COMUNICAZIONE 
come uno degli aspetti più importanti per promuovere le biblioteche tra i più 
giovani: come possiamo creare un canale di comunicazione agile tra biblioteche, 
consiglieri junior e adulti, e i ragazzi che vivono il Municipio 7? 



 
 
 

 

 
Ci siamo confrontati sulle risposte condivise, provando a identificare quali 
potrebbero essere nella pratica le modalità più efficaci. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- Con una app dedicata da diffondere gratuitamente 
- Sui giornali cittadini e di zona 
- Organizzando con i ragazzi delle visite settimanali in biblioteca 
- Fissando incontri periodici in biblioteca, scambiarsi informazioni e comunicazioni e 
utilizzare i canali di comunicazione già esistenti, i social e il sito della biblioteca e 
non solo. 
- Con la raccolta, tramite i canali social delle biblioteche, di consigli di lettura da 
parte dei più giovani così da creare una catena virtuosa di lettori. 
- Utilizzare il sito e social del Municipio. 
- Con un fumetto creato dai ragazzi/e in precedenza con le informazioni, le attività e 
immagini delle biblioteche. Il fumetto potrebbe essere postato sulla pagina 
Instagram delle biblioteche, che andrebbe creata apposta! 
- Proporre ai ragazzi di gestire autonomamente in biblioteca degli incontri a tema 
con i loro coetanei. 
- Volantinaggio nel quartiere. 
- Organizzando visite di scuole in biblioteche di un'altra e di conseguenza viceversa. 
- Creare una rete digitale tra scuole biblioteche e consiglieri con scambi anche di 
iniziative e incontri. 
- Utilizzando la piattaforma Slack. 
- Con una trasmissione periodica sulle reti televisive locali e successiva condivisione 
del video con animazione e commento vocale accattivante. 
- Le biblioteche devono essere messe in rete con le scuole, così che ogni lunedì 
scolastico le insegnanti possano esporre le iniziative delle biblioteche di zona. Per i 
più grandi, una volta educati all'uso del cellulare, si può pensare anche a 



 
 
 

 

un'applicazione che li informi di ogni attività. Le istituzioni devono stimolare e 
vigilare il funzionamento della rete e approntare progetti. 
- Organizzare più incontri in biblioteca insieme ai ragazzi/e delle scuole. Realizzare 
dei lavori congiunti. 
- Organizzando occasioni di incontro/intervista con il bibliotecario (chi è, cosa fa, ha 
gusti simili ai miei, che adolescente era?) e piccoli tavoli di lavoro condiviso sulle 
future attività della biblioteca. 
- Pubblicizzare le iniziative attraverso le newsletter. 
- La nostra biblioteca Rembrandt 12 ha una pagina Facebook ed Instagram dove i 
ragazzi possono trovare informazioni e programmi. 
- Suggerisco di coinvolgere gli "ambassador", figure del Comune di Milano che, 
divise per Municipio e incarnate da varie figure professionali, hanno come compito 
proprio il 'fare rete' e quindi anche il comunicare in modo trasversale le varie 
attività e iniziative del singolo Municipio al proprio interno e agli altri Municipi, 
ciascuno con i canali che ha. 
- Realizzare un video “pubblicitario” un vero spot da diffondere gratuitamente nelle 
principali tv locali. 
- È emerso che ci sono già molti canali sia a livello di scuola, che di biblioteca che di 
municipio: si può lavorare insieme per coordinare chi gestisce social e siti di 
ciascuna realtà e pubblicare a vicenda informazioni sulle attività organizzate. 
- Lanciando l’iniziativa “bibliotecario per un giorno”. 
 

 
Sul padlet sono disponibili gli audio di alcuni interventi, alcune foto e i materiali in 
pdf: https://padlet.com/ABCittaPadlet/breakout-link/nRxeqrnjm30Mq56P-
e3JNXQEJPMaXErYO 
 
 
 
 
Info   
Valentina Scalzo, facilitatrice ABCittà 
valentina.scalzo@abcitta.org 
333 6947703 
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